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“智能语音”助力检察工作
星报讯（星级记者 刘海泉）1月18日，以“智能语音+

检察工作”为主题的第10场智慧检务系列沙龙在合肥举
行，200余名与会代表围绕包括智能语音系统在内的人工
智能技术在检察工作中的深度应用进行研讨。

智慧检务沙龙原为检察大数据应用沙龙，是由最高
人民检察院检察技术信息研究中心指导、正义网主办的
系列研讨活动，自2016年1月举办以来，已成功举办了九
场，成果显著，反响良好。该系列沙龙旨在挖掘和展示各
类检察业务的科技亮点，探讨检察业务与大数据、人工智
能深度融合的方法和路径，进一步助推全国检察机关的
智慧检务建设。

星报讯(记者 祁琳) 昨日上午，省无偿献
血宣传月活动暨无偿献血者慰问活动在合肥
市经开区芙蓉社区居家养老服务中心举办，这
些可爱的无偿献血志愿者，是一群普普通通的
市民，有的人自身甚至还有各种各样的困难，
但身上穿着无偿献血标志的红背心，仿佛自带
光芒，熠熠生辉。

活动现场，无偿献血志愿者麻先金格外引
人注目，因为在他身后，还跟着一个小女孩，要

不是小女孩戴着口罩，脸色略显病容，很难想
象可爱的女孩跟白血病扯上了关系。小女孩
是他的女儿，是一名白血病患者。麻先金说，
一家三口原本生活上虽然辛苦，但是一家人都
快快乐乐的，但女儿患病后，对于一个家庭来
说就是晴天霹雳，医疗费更是一个无底洞，生
活上非常困难。

“我是一个农民，原本对无偿献血没有任
何概念，但是女儿患病，我就切切实实感受到
无偿献血对一个患者家属来说，简直比自己的
生命还要珍贵。”麻先金与爱人先后参加了无
偿献血，以此感恩对他们给予过帮助的人。

慰问现场，志愿者们纷纷畅谈了自己的献
血经历和感想，也纷纷说出自己的心声，但无
外乎一个主题，就是要将无偿献血坚持下去，
用自己的点滴热血汇成爱的江河。

无偿献血者慰问，点滴热血汇成江河

眼光前瞻关注教育、环境、少数民族问题
在过去5年的履职期间，完颜旭辉提交的议案和建议

20多件，主要包括了教育、少数民族和社会生活的方方面
面。其中，不少议案和建议都具有前瞻性，如“改革中小
学教师网上远程培训方式”“提前谋划二孩时代的教育问
题”“推迟中小学生上学时间，让孩子保证睡眠”等。

除了教育，完颜旭辉提出的“把城市自行车道还给
骑车市民，鼓励绿色出行”的建议还被评为了优秀建
议。他表示，生态环境、资源保护等也是他最为关注的
问题。为此，他在闭会期间，积极参加小组调研活动，如
奔赴大别山调研合肥人的饮用水源地生态保护情况等。

“我是我们小组的联络员，各项调查报告也大部分
由我执笔，这对我来说，有更多机会深入群众、倾听群众
的声音。”完颜旭辉告诉记者，他曾经接到关于合肥一橡
胶厂‘脏乱差’、变成城市贫民窟的投诉反馈，经过实地
调研和上报，当年该片区就实行了旧城改造，居民的生
活环境也得到了大大改善。

“公办学校不能一味被民办打压”
谈到新一轮的履职，完颜旭辉表示，将不负初心，

继续履行义务、行使权利。教育仍然是他最为关注的
问题。

“如今，民办教育发展迅猛，而且存在一些不正当的
竞争关系，在一定程度上影响了公办学校的发展。”完颜
旭辉认为，基础教育目前还不能交给社会或者家长，但
是在县城和乡镇，公办学校出现了被民办学校抢夺生
源、打压的现象，“公办学校不要钱都没人上，民办学校
学费、生活费昂贵，家长们仍然趋之若鹜，这无形中动摇
了基础教育的根基，动摇了家长对公办学校的信心。”

因此，完颜旭辉今年建议，必须加强基础教育阶段对
民办学校的监管，尤其是在乡镇，“家长们也许会认为民
办和公办学校教学质量有差别，其实，生源才是最重要的
原因。”此外，针对一线教师非教学性工作负担重、农村高
中教师没有乡镇工作补贴、老年人深受保健品坑害等问
题，完颜旭辉表示也将在两会上带来详尽议案和建议。

“村医+计生专干”助力百姓健康
星报讯（柴化洋 何婷婷 记者 吴传贤） 淮南市寿县

丰庄镇以满足群众公共卫生计生服务需求为出发点，积极
构建“村医+计生专干”二合一机制，全面助力百姓健康。

丰庄镇坚持将基层卫生和计生人才管理与卫生计生
职能整合工作同谋划、同部署、同推进，以建立适应服务
需求的机构队伍为目标，以“共享、互补、服务”为基本原
则，以推进农村公共卫生和计划生育工作健康发展为任
务，不断优存量、扩增量，积极推动服务模式由单一型向
综合型转变，实现村级卫生、计生事业双赢。

该镇建立完善了以村卫生室、卫生计生服务室为基
础的村级卫生计生服务网络，做好村级公共卫生、健康脱
贫和计划生育、新农合收缴等工作。同时，进一步压实责
任，要求村医生在承担基本医疗、公共卫生服务工作的基
础上，配合计生专干做好政策知识宣传、孕情信息上报等
工作；村计生专干负责宣传教育、药具发放、奖扶落实、信
息收集上报等相关事务的同时，增加孕产妇保健、新生儿访
视及协助村医做好公共卫生服务项目宣传和健康教育等职
责。此外，结合各村（街）实际，建立健全村医、计生专干工作
制度、管理制度和绩效考核制度，激发基层卫计工作活力。

星报讯（记者 任金如） 昨日，市场星报、
安徽财经网（www.ahcaijing.com）、掌中安徽记
者从省国土资源厅获悉，2018年《皖江经济带
综合地质调查》启动，皖江经济带已圈定南陵
盆地、宣广盆地、石台向斜等 8 个页岩气远景
区，2018年将重点在苏皖南南陵盆地—巢湖、
合肥盆地部署页岩气调查工作。

《皖江经济带综合地质调查》2018 年将围
绕矿产地质调查、环境地质调查、页岩气调查
以及土地质量调查四个方面，重点加强能源地
质、深部找矿和新区找矿、城市地质、土地质量
调查、生态地质等方面的调查工作。矿产地质
方面以铜、金、铅、锌、铀、地热等为重点，兼顾
钨、钼、铁一般矿产，优质高效非金属（金刚石、

石英岩、方解石等）、三稀矿产、非常规能源，以
及战略新兴产业所需的矿产资源进行勘查。

开 展 沿 江 地 区 环 境 地 质 综 合 调 查 ，到
2018 年底全面完成皖江经济带沿江地区 1∶5

万环境地质调查；积极推进城市地质调查，配
合安徽省宣城城市地质调查部署2个图幅1∶5
万环境地质调查，启动安庆多要素城市地质调
查项目；开展皖江经济带生态环境调查，深入
分析皖江地区湿地土地利用格局的动态变化
特征，进一步总结皖江地区湿地地质环境主要
问题，提出调控和提高皖江地区湿地地质环境
承载力和修复保护湿地环境的对策。

皖江经济带已圈定南陵盆地、宣广盆地、
石台向斜等8个页岩气远景区，2018年将重点
在苏皖南南陵盆地—巢湖、合肥盆地部署页岩
气调查工作。继续开展市县级土地质量地球
化学调查，完成望江、宿松地区 1∶5 万土地质
量地球化学调查，建立土地地球化学质量等级
档案，提出永久基本农田区划、高标准基本农
田建设建议、生态环境建设及污染土壤防治等
土地整治建议，支撑实现土地数量、质量、生态
管护并重。

《皖江经济带综合地质调查》启动
我省要在合肥盆地找页岩气

春节对于中国人而言是举家团圆的美好节日。昨日，
在新春佳节来临前夕，合肥市陈村路社区举行“亲子齐欢
乐，幸福喜迎春”活动，近20个家庭在“心连心，亲子桥”“踮
起脚尖拴住爱”“让风儿传递爱的话语”等多个亲子互动游
戏中感受亲情和温暖。 ▋徐燕付敏记者马冰璐文/图

星报讯（记者 马冰璐） 昨日，针对新华社
1 月 18 日发布的暗访安徽中医药大学第三附
属医院医护人员套取国家医保基金的报道，省
卫计委表示，已成立联合调查组进驻该医院，
将尽快查清事实，依法依规严肃处理，有关查
处进展情况及时向社会公布。

据了解，1 月 18 日，省卫计委在获悉此事
后，高度重视，连夜做出决定，成立由省卫生计
生委、省中医药管理局、中医药大学组成的联合
调查组，于1月19日上午8时进驻医院，迅速展
开调查，尽快查清事实，明确责任，依法依规严
肃处理。有关查处进展情况及时向社会公布。

代表访谈

省人大代表完颜旭辉：

需加强对基础教育阶段民办学校的监管

安徽省人大代表完颜旭辉是一位连任
三届的“老代表”。他既是来自合肥五中的
一名教师，也是一位少数民族代表，因此，
这些年的履职期间，他的关注点多在教育
和民族乡的发展等民生问题上。2018年
的省两会召开在即，完颜旭辉日前在接受
记者采访时表示，今年他拟了几份议案和
建议，其中包括“建议加强对基础教育阶段
民办学校的监管”等教育方面的话题。

▋记者 汪婷婷

省卫计委回应“医院骗保黑幕”：

联合调查组已进驻医院


